



Riehen, 12.11.2018

Franziska Roth

An: FI	<input checked="" type="checkbox"/> Bearbeitung <input type="checkbox"/> dir. Erledig. <input type="checkbox"/> z. K.	Kop: GR, 28
Bem. / Frist:		Vis:
	13. Nov. 2018	Gemeinde Riehen
FF:	<input type="checkbox"/> Bearbeitung <input type="checkbox"/> dir. Erledig. <input type="checkbox"/> z. K.	Kop:
Bem. / Frist:		Vis:
	Reg. Nr.: <i>Axioma: 2151</i>	

18-22.538.01

Interpellation betr.

Schliessung der Geschäftsstelle Coop Riehen Lörracherstrasse

Die öffentliche Hand investiert derzeit grosse Mittel in die Aufwertung des Gebiets um die Lörracherstrasse. Die anstehende Schliessung der Coop-Filiale Lörracherstrasse muss in diesem Zusammenhang als Rückschlag gewertet werden. Den BewohnerInnen von Riehen Nord geht so eine wichtige Grundversorgungseinrichtung in ihrem Wohnumfeld verloren.

Gemäss Informationen von Coop wird die genannte Filiale geschlossen, weil der Detailhändler als Folge des Gebäudeneubaus seine Bewilligung für die Ladenöffnung am Sonntag, der einen wesentlichen Teil zum Umsatz beisteuert, verliert.

Die Interpellierende bittet den Gemeinderat in diesem Zusammenhang um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Auf Grund welcher gesetzlichen Regelung darf Coop seine Filiale an der Lörracherstrasse am Sonntag derzeit offen halten?
2. Weshalb gilt diese Regelung (auch nach dem Neubau der genutzten Liegenschaft) nicht weiter (Bestandesschutz)? Wurden die gesetzlichen Regeln seit der Vergabe der ersten Bewilligung geändert?
3. Als wie gravierend erachtet der Gemeinderat die Schliessung der genannten Coop-Filiale für die Versorgung der Quartierbevölkerung, resp. für die Attraktivität der Wohnlage im Gebiet Lörracherstrasse?
4. Der Gemeinderat ist über die drohende Filialschliessung schon seit einiger Zeit informiert. Hat er sich (ev. in Zusammenarbeit mit dem Liegenschaftsbesitzer) darum bemüht, einen anderen Detailhändler, der allenfalls das Format „Familienbetrieb“ betreibt, ein ergänzendes Angebot zur Bäckerei und vor allem ein Grundversorgungsangebot für die Quartierbevölkerung sicherstellt, für diesen Verkaufsort zu interessieren? Wenn ja, mit welchem Erfolg? Wenn nein, weshalb ist der Gemeinderat in dieser Richtung nicht aktiv geworden?
5. Mit der Schliessung der Coop Filiale gehen Arbeitsplätze verloren. Wie viele Arbeitsplätze (auf 100% berechnet) sind betroffen? Bietet Coop allen diesen Angestellten in einer anderen Filiale gleichwertige Beschäftigungsmöglichkeiten an?
6. Mit der Ueberweisung des Anzugs betr. Verbesserung der Lebensqualität an der Lörracherstrasse hat der Einwohnerrat den Gemeinderat aufgefordert, sich Gedanken zur Belebung der Lörracherstrasse und zur Unterstützung der dort ansässigen Gewerbebetriebe zu machen. Welche Ueberlegungen hat der Gemeinderat bisher in diese Richtung angestellt, welche Aktivitäten hat er entwickelt?

F. Roth